



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

alcoolisme

Question écrite n° 126885

## Texte de la question

M. Jean-Christophe Lagarde attire l'attention de M. le ministre du travail, de l'emploi et de la santé sur le besoin de renforcer la lutte contre l'alcoolisme. On estime que l'alcool est responsable de près de 37 000 décès chaque année. La consommation d'alcool reste la première cause de mortalité sur la route, en particulier, chez les jeunes avec près de trois victimes par jour. La lutte contre l'alcoolisme est souvent associée à la prévention routière. Il est vrai que les délits et les contraventions pour conduite en état d'ivresse restent très élevés, cependant l'alcoolisme ne se limite malheureusement pas aux dangers sur la route. L'alcool est toxique pour le foie, le coeur, les muscles, l'estomac, l'intestin et, surtout, pour les neurones. Il porte atteinte à la mémoire, à la vue et à la coordination des mouvements. Consommé avec excès, il entraîne des comas éthyliques et des psychoses alcooliques, responsables de décès très précoces dès l'adolescence. Sur le long terme, l'alcool augmente considérablement les risques de cancer de la bouche, du larynx, de l'oesophage, du foie et du sein, les cirrhoses. Les enjeux de santé et d'ordre publics sont nombreux. C'est pourquoi il souhaite savoir quelles mesures le Gouvernement compte mettre en place pour lutter efficacement contre les dangers de l'alcool.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Christophe Lagarde](#)

**Circonscription :** Seine-Saint-Denis (5<sup>e</sup> circonscription) - Nouveau Centre

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 126885

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé :** Travail, emploi et santé

**Ministère attributaire :** Travail, emploi, formation professionnelle et dialogue social

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 24 janvier 2012, page 825

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)